

L'actu du jour

Grand débat : et maintenant, le bilan !

Lundi, le Premier ministre, Édouard Philippe, a présenté les premières conclusions du grand débat. Cette grande consultation avait été lancée pour répondre à la colère des « gilets jaunes ». Du 15 janvier au 15 mars, 1,5 million de Français ont répondu à des questionnaires et ont donné des idées.



Le Premier ministre a présenté lundi ses premières conclusions devant des élus, des citoyens et des membres de l'administration, au Grand Palais, à Paris. (© Philippe LOPEZ/AFP)

Les Français ont-ils été nombreux à participer ?

Environ 1,5 million de Français ont participé au grand débat :

- 500 000 ont répondu aux questions posées sur le site Internet créé par le gouvernement ;
- 500 000 ont écrit leurs idées par courrier et sur des cahiers déposés dans les mairies ;
- 500 000 ont participé à des réunions publiques.

1,5 million, c'est beaucoup ! Mais c'est peu quand on compare ce nombre avec 45,5 millions d'électeurs en France.

Y a-t-il eu beaucoup de propositions ?

Les idées et réponses des Français s'étalent sur plus de 600 000 pages !

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que le Premier ministre, Édouard Philippe, présente cette semaine les conclusions du grand débat national, mené pendant deux mois à travers la France.

Cela représente 68 millions de mots ! Le gouvernement a chargé des entreprises d'analyser ces propositions.

Quelles sont les propositions des Français ?

Les Français devaient se prononcer sur 4 sujets en priorité :

- les impôts : Beaucoup de Français demandent une baisse des impôts. Le Premier ministre a dit lundi que le gouvernement allait le faire.
- l'organisation de l'État : Près de 9 Français sur 10 qui ont répondu sur Internet veulent réduire le nombre de députés et de sénateurs. Aujourd'hui, les députés sont 577 et les sénateurs 348.
- l'écologie : Le réchauffement climatique est l'une des préoccupations principales des Français.
- la citoyenneté : 8 Français sur 10 aimeraient qu'il y ait plus souvent des référendums locaux.

De nouvelles lois vont-elles s'inspirer de ces idées ?

Le gouvernement l'a promis. Le président Emmanuel Macron doit annoncer mi-avril les premières mesures. On saura alors si celles-ci suffiront à calmer la colère des « gilets jaunes » et à répondre aux attentes des Français.

Sandra Laboucarie

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](https://www.1jour1actu.com)